

Pflegekonzept «Areal Bach» St. Fiden (SG)



Ausgangslage

Das Areal Bach ist ein rund 18'500 m² grosses, unbebautes Grundstück im Osten der Stadt St. Gallen (St. Fiden), welches sich im Eigentum der Stadt befindet. Seit 2020 betreibt der Verein Areal Bach dort eine ökologische und soziokulturelle Zwischennutzung. Mehrere Jahre nach der Aufwertung des Areals zeigten sich Herausforderungen bei der Grünflächenpflege. Ziel des Projekts war es, den ökologischen Wert langfristig zu sichern und gezielt zu steigern.

Projektziele

- Analyse der bestehenden Vegetation
- Erstellung eines Pflegekonzepts & Pflegeplans
- Anleitung der Vereinsmitglieder zur fachgerechten Ausführung der Grünflächenpflege
- Planung & Umsetzung einer kleineren ökologischen Aufwertungsmassnahme

Inhalt der Arbeit

- **Bestandsanalyse**
Erfassung und Bewertung der vorhandenen Lebensräume und Pflanzenarten
- **Pflegekonzept & Pflegeplan**
Definition von Entwicklungszielen und Pflegeempfehlungen für acht Teilflächen (z. B. Magerwiesen, Wildhecken, Ruderalflächen)
- **Workshopstag**
Einführung in die fachgerechte Pflege und Erstellung dreier Wildstauden-Rabatten mit einheimischen Pflanzen

Mehrwert

- Langfristige Sicherung der Biodiversität
- Klares Werkzeug für den Verein zur Organisation und Umsetzung der Grünflächenpflege
- Praktisches Pflegehandbuch für freiwillige Helfer
- Sensibilisierung der Bevölkerung für naturnahe Grünpflege
- Vorbildprojekt für urbane Naturflächen

Auftraggeber

Verein Areal Bach
Davidstrasse 40
9000 St. Gallen
hallo@areal.bach.ch

Projektteam

Damaris Bächi
Benjamin Lind
Claudio Räss
Sybille Senn

Kontakt

Claudio Räss
Zentralstrasse 6
9320 Arbon
raess.claudio@gmail.com